
 

 
 

- Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 

Sesión ordinaria de 11 de abril de 2023 

ASISTENTES:  

 

Presidente: D. Fernando Javier  Rodríguez Alonso  (Grupo Municipal Popular). 

 

Vocales: 

 

 Presenciales:      

 

D. Jose Fernando Carabias Acosta (Grupo Municipal Popular).  

D. Francisco Javier García Rubio (Grupo Municipal Popular).  

Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista). 

D. Marcelino García Antúnez (Grupo Municipal Socialista).  

D. Fernando Castaño Sequeros (Grupo Ciudadanos). 

Dª. María del Carmen Díez Sierra (Grupo Mixto). 

 

A través del sistema de videoconferencia: 

 

D. Álvaro Antolín Montero por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal Socialista). 

Dª. Ana Suárez Otero (Grupo Ciudadanos).  

D. Ricardo Ortiz Ramos (Concejal no adscrito). 

 

 

Vice-Interventora: Dª. Ana Cristina Ramos Pascua. 

 

Secretario: D. Brayan Pérez Terradillo. 

 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial desde el Salón de Plenos de la 

Casa Consistorial de Salamanca, siendo las 09:30 horas del día once de abril de 2023, se reúnen 

los arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos:  

 

1. Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior.  

 

Se aprueba. 

 

2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente para la contratación del “Suministro de 100 de trajes de intervención estructural 

para el operativo del Servicio de Prevención Extinción de Incendios y Salvamentos, así como 

su mantenimiento y conservación durante cinco años”.  

 

El Sr. Presidente da cuenta de los términos de la propuesta, así como de los informes 

evacuados durante la tramitación del expediente. 

 

El Sr. Jefe del Servicio del SPEIS, presente en la sala por si hubiera alguna duda de 

carácter técnico, da respuesta a las cuestiones planteadas por las Sras. Diez Sierras y Sánchez 

Gómez sobre el tallado personalizado, los patrones para hombres o mujeres y la previsión de 

trajes para nuevas incorporaciones. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba por unanimidad. 

 



 

 
 

3. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente de “Actualización de la aportación municipal a la explotación, así como la 

actualización de las tarifas recogidas en la Ordenanza nº 68 reguladora de los precios por 

utilización del Complejo Deportivo Municipal de la Aldehuela, para el periodo enero a 

diciembre de 2023”.  
 

El Sr. Presidente da cuenta del expediente y de los términos diferenciados de la 

propuesta de tarifas por un lado con detalle de su entrada en vigor a partir de la publicación en 

el BOP, así como de las actualizaciones de la aportación municipal tras la aplicación de los 

correspondientes índices de revisión. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención del Concejal no 

adscrito y del Grupo Mixto, así como con el voto en contra del Grupo municipal Socialista, por 

manifestar su portavoz que no comparten el modelo de gestión del complejo. 

4. Cualquier asunto urgente que llegue con posterioridad a la remisión de esta 

convocatoria.  

 

No se presenta. 

 

5.  Ruegos y Preguntas.  

 

La Sra. Sánchez Gómez interesa conocer si personal de la contrata municipal de 

limpieza participó en el ensobrado de documentación sobre la EDUSI enviada  a los vecinos, 

así como del coste económico que en su caso hubiera podido tener, asimismo, solicita copia de 

las actas de la mesa sobre la obra de la incubadora de tecnología. 

 

El Sr. Presidente responde que el Área de Régimen Interior dio el visto bueno a ese 

procedimiento, si bien es cierto que no fue la más acertada de las decisiones, error que el propio 

Área ha asumido como tal.  

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las nueve horas y cuarenta y 

cinco minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO.  

 

EL PRESIDENTE                                              EL SECRETARIO 
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 11 DE ABRIL DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (Presencial) 

 

Vocales  

Dª Mª Victoria Bermejo Arribas (telemática) 

D. Francisco Javier García Rubio (presencial) 

Dª Mª Jesús Santamaría Trigo (telemática) 

Dª María Sánchez Gómez (telemática) 

D. Marcelino García Antúnez (presencial) 

D. Fernando Castaño Sequeros (presencial) 

D. Juan José Sánchez Alonso (presencial) 

Dª Carmen Díez Sierra (presencial) 

D. Ricardo Ortiz Ramos (presencial) 

 

Viceinterventora: 

Dª Ana Cristina Ramos Pascua  

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano  

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (telemática) 

Dª Elena Sierra García, Jefa de Recursos Humanos  (Telemática) 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y cuatro minutos del día 11 de abril de 2023, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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1. Lectura y aprobación del acta de la Sesión ordinaria celebrada el día 28 de marzo de 

2023. 

Se aprueba el acta  por unanimidad. 

 

2. Expediente de reclamación patrimonial instado por R.D.M.R. por molestias 

ocasionadas por la obra de la calle Álvaro Gil (Expte. 41/2022/REPA) 

El Presidente de la Comisión informa que tanto este como el siguiente expediente son 

reclamaciones derivadas de las molestias de la obra en la calle Álvaro Gil. Aquí se 

trata de que la reclamante entiende que se han ocasionado daños a su negocio con 

estas obras. La asesoría jurídica ha emitido informe proponiendo la desestimación, en 

este caso porque falta uno de los requisitos esenciales que es que sea un daño 

cuantificable, que esté concretado en una cuantía económica. Por parte de la 

reclamante no se aporta ninguna documentación que permita establecer que existe 

un daño económico evaluable de manera individualizada. 

D. Ricardo Ortiz Ramos pregunta acerca de un beneficio fiscal que existía hace unos 

años para estos casos. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que en el Impuesto de Actividades 

Económicas, la Ley de Haciendas Locales reconoce expresamente una bonificación, lo 

que pasa es que el IAE solo lo pagan las empresas que facturan más de 1 millón de 

euros, por lo que el pequeño comercio no lo suele abonar. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación de la reclamación con la abstención 

del grupo Socialista y del grupo Mixto y el voto a favor de los concejales del grupo 

Popular, del grupo Ciudadanos y del concejal no adscrito. 

 

3. Expediente de reclamación patrimonial instado por P.H.R. por no poder utilizar su 

plaza de garaje durante el tiempo que duró la obra de la calle Álvaro Gil (Expte. 

25/2022/REPA) 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que es otra reclamación derivada de las 

molestias de la obra en la calle Álvaro Gil, en concreto por la imposibilidad de utilizar 

su plaza de garaje. La asesoría jurídica ha emitido informe proponiendo la 

desestimación ya que todos los ciudadanos, también las empresas, tienen el deber 

jurídico de soportar las molestias que ocasionan las obras en la vía pública. Esto está 

reconocido por la jurisprudencia y por la normativa. En este caso además, se 

reconoce por la asesoría jurídica que el paso a través de las aceras para acceder a los 

garajes se trata de un aprovechamiento especial del dominio público que siempre se 

concede a título de precario y que se puede suspender por motivo de unas obras. 
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Dª Carmen Díez Sierra comenta que el Ayuntamiento podría contratar un seguro para 

cubrir esta contingencia que cubra una indemnización por día, ya que el beneficio de 

las empresas depende de muchos factores y sería difícil de cuantificar. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que esa solución no tendría base legal 

alguna. Además, según los informes de Ingeniería Civil, la obra se ha ejecutado 

dentro del plazo, ya que se pidió en su momento una ampliación que se le concedió. 

Se adoptó dictamen favorable a la desestimación de la reclamación con la abstención 

del grupo Socialista y el voto a favor de los concejales del grupo Popular, del grupo 

Ciudadanos, del grupo Mixto y del concejal no adscrito. 

 

4. Ruegos y preguntas 

D. Ricardo Ortiz Ramos pregunta sobre la carretera de Tejares, si la parte de Peña Alta 

se va a ver afectada por la cesión. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso contesta que lo que se ha solicitado a la Dirección 

Nacional de Carreteras es la cesión de un tramo de la nacional 620, comprendido 

entre el Recinto Ferial y la glorieta, se ha cedido de común acuerdo. 

 

 

 Y siendo las ocho y cuarenta y tres minutos se levantó la Sesión, ordenando el 

Presidente la confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso   Fdo. Andrés García Camazano  
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Rodríguez López 

Parrés Cabrera 

Santa María Trigo 

García Meilán 

García Gómez 

Castaño Sequeros 

Sánchez Alonso 

Diez Sierra 

Ortiz Ramos 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Esteban del Rey 

Domínguez de Prado 

Ramos Pereira 

 

Secretario: 

González Sastre 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 12 de Abril de 2.023, 

se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la Corporación 

Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as componentes de la 

Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar los siguientes 

asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba. 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de ALMA NOSTRUM, 

S.L., solicitando licencia ambiental para modificación de establecimiento de categoría 

C-D (bar-restaurante sin música), sito en Pz. Poeta Iglesias, 1 (Fecha de inicio 24-05-

2021). LA TENTAZION. 22/21 LAMB  
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 3.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación de inicio de actividad/apertura: El de 

FUENTE DE PAPEL, S.L., realizando comunicación de apertura de establecimiento 

destinado a papelería, librería y material de oficina, sito en Cl. María Auxiliadora, 16 

ESC.2 BJ PUERTA 32 (fecha de inicio 31-05-2022). FOLDER. 72/22 APER. 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de inicio de actividad/apertura: El 

de P.A.B., realizando comunicación de apertura de establecimiento destinado a 

farmacia, sito en Cl. Santiago Diego Madrazo, 20-28 (Fecha de inicio 18-11-2022). 

FARMACIA PILAR AVILA BARDAJI. 172/22 APER 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación de cambio de titularidad: El de EDIFICIO 

ESPAÑA, S.L., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento 

destinado a la venta de telefonía móvil y aparatos electrónicos, sito en Cl. Hoces del 

Duratón , 1 02 (Fecha de inicio 22-03-2023). ESPACIO MOVIL. 66/23 CTIT. El de 

L.S.D., realizando comunicación de cambio de titularidad de establecimiento de 

categoría C (Bar sin música), sito en Cl. Van Dyck, 30 (Fecha de inicio 16-03-2023). 

DON HORNAZO. 62/23 CTIT. El de E.S.P., realizando comunicación de cambio de 

titularidad de establecimiento destinado a panadería-repostería, sito en Pso. de San 

Vicente 52 (Fecha de inicio 02-03-2023). LOS TRES DULCES. 54/23 CTIT. 

6.- Informaciones varias. 

Por parte del Sr. Presidente da a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, se manifiesta que se trasladarán los 

datos de viajeros correspondientes al mes de Marzo, y se informa que durante ese 

mes, se contabilizaron 1.186.500 viajes, lo que se corresponde a un 96,5 % de los 

viajes que se realizaron en el mes de Marzo de 2019. Los viajes del primer trimestre de 

2023 representan el 90% de los viajes del primer trimestre de 2019. Por títulos, el 

5,6% de los viajes se corresponden al billete ordinario, el 67% al bono bus, y el 18% 

al bus ciudad. En relación a las dos últimas semanas,  se indica que en la última 

semana de Marzo, se han computado un total de 258.000 viajes siendo la media de 

lunes a viernes de 49.920 y en la primera de abril, la media de Lunes a Viernes ha sido 

de 34.900 viajes. 

 B.- Con relación a las Ordenanzas Municipales pendientes de aprobación se 

informa que el periodo de información pública de 30 días para alegar a las 
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modificaciones a las dos ordenanzas municipales de terrazas, ha finalizado, sin que se 

hayan producido alegaciones, por lo que, según la normativa, entrarán en vigor 

automáticamente 

En cuanto a la Ordenanza Municipal reguladora del servicio de taxi en el término 

municipal de Salamanca, aun no ha finalizado el periodo de información pública. 

C.- Por otra parte se comunica que se continua con la implantación de los 

sistemas de control de accesos… por lo que aun no se pueden facilitar datos fiables 

referidos al tráfico. 

D.- En relación al próximo lunes de aguas se informa que el dispositivo es 

prácticamente el mismo que el del año pasado, con la colaboración de Policia Nacional. 

Habiéndose cancelado las excursiones que se habían planteado para ese día, lo que no 

impide, que acudan personas, particulares, de otros municipios. 

E.- Con relación a las actuaciones de la Policia Local, se informa que se llevaron a 

cabo los servicios ordinarios, y los ya programados para la Semana Santa con un 

refuerzo considerable, incorporando obstáculos de intermediación, porque estamos en 

el nivel 4 de alerta, habiéndose transcurrido todo sin incidencias. 

F.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que se han 

realizado esta semana 51 actuaciones, sin incidencias reseñables, siendo casi la mitad, 

de protección civil 

Además se indica que el jueves y el viernes, junto con la subdelegación del 

Gobierno, y el 112 se colaborará en la búsqueda de la persona desaparecida en Bejar. 

7.- Ruegos y preguntas. 

7.1.- Por parte del Sr. Concejal no adscrito se pregunta por los perros sin 

identificación, que se encontraron en la Calle María Auxiliadora. Por parte del Sr. Jefe 

de la Policia Local, se señala que se recabará información sobre ese tema. 

7.2.- Por parte del Sr. Concejal no adscrito se solicita información por la caseta de 

helados ubicada en las inmediaciones del puente romano. Por parte del Sr. Presidente 

se manifiesta que está autorizado, y que no es la primera vez que se instala allí, pero 

en todo caso, si se vuelve a solicitar, se valorará de nuevo la ubicación, 

características…  

7.3.- Por parte del Grupo Mixto se insiste en que este tipo de puestos de helados, 

en un entorno como el del puente romano, debe tener una armonía… por lo que habría 

que replanteárselo. 
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7.4.- Por parte del Grupo Mixto se pregunta por el expediente sancionador iniciado 

a la empresa Corsa Regalado S.L., por el establecimiento destinado a Salón de Juegos, 

situado en la Avda Comuneros, concretamente si ya se ha ejecutado el cierre que se 

impuso en dicho expte. Por parte del Sr. Secretario se contesta que no, dado que el 

interesado ha presentado documentación, contestando al requerimiento efectuado, en 

base a los informes técnicos municipales, estando dicha documentación pendiente de 

comprobación.  En el caso de  emitirse un informe favorable, se concederá la licencia, 

viniendo a esta comisión, y por lo tanto no procediendo el cierre. Y si resulta 

desfavorable, se procederá al precinto del establecimiento. Por lo expuesto se entiende 

más prudente esperar a la emisión de los informes técnicos. 

Por parte del Grupo Mixto se indica que en el expediente sancionador se señala 

que la empresa debe presentar la comunicación de inicio de actividad y si no se llevará 

a cabo el cierre. Por parte del Sr. Secretario, se aclara que sí ha presentado la 

comunicación de inicio de actividad, pero que revisada por los Servicios Técnicos 

Municipales se observaron deficiencias que debían subsanarse, cuestión que se ha 

hecho, pero que, como se indicaba, está pendiente de revisión. 

Por parte del Grupo Mixto se manifiesta que el establecimiento lleva mucho tiempo 

abierto, y parece que existe una “resistencia” de la empresa a subsanar unas 

deficiencias que eran menores, porque se refieren solo a la rampa de acceso. Por parte 

del Sr. Secretario se señala que, no se recuerda cual es la deficiencia que le resta por 

subsanar, pero aunque la última se refiera a esa cuestión, anteriormente había otras 

que ha ido subsanando. Se añade que esa tardanza en resolver las cuestiones exigidas 

por la normativa y reflejadas en los informes de los técnicos municipales, es lo que ha 

llevado a que se iniciará el expediente sancionador, para  garantizar que si no se 

subsana, el establecimiento no siga abierto. 

7.5.- Por parte del Grupo Mixto en relación con el nivel 4 de alerta y los obstáculos 

instalados en la vía publica, se indica que éstos, en algunos casos no permitían el paso 

de carritos de bebe o incluso personas en sillas de ruedas. Por parte del Sr. Jefe de la 

Policia Local se manifiesta que ha estado garantizado el acceso de personas y 

vehículos sin problema. 

7.6.- Por parte del Grupo Mixto se pregunta si la ubicación de las terrazas situadas 

en la Plaza Poeta Iglesias es la definitiva. Por parte del Sr. Presidente se señala que la 

Policia Local está trabajando en ello, pero que hay que tener en cuenta que, al igual 

que en otras ubicaciones, en esta plaza habrá cambios, porque se plantará un árbol, 
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vinculado al proyecto LIFE. Por parte del Grupo Mixto, se indica que en la plaza existen 

otros elementos como jardineras, coches de policía local aparcados… que no permiten 

que el 50% de la Plaza sea para uso peatonal. Por parte del Sr. Presidente se señala 

que ya no hay vehículos aparcados allí. Por parte del Sr. Jefe de la Policia Local se 

señala que durante la semana santa se retiro una fila, para permitir un mejor tránsito 

peatonal, dado la afluencia de personas. 

7.7.- Por parte del Grupo Socialista, se indica que no existe una señal de prohibido 

el paso para vehículos, en el puente romano, en la parte de allá del rio, y existe un 

rebaje de la acera.  Por parte del Sr, Jefe del Servicio de Trafico se determina que 

colocar señales en ese entorno, es complicado, pero que se instalarán las cadenas que 

se retiraron con motivo de la semana santa. 

7.8.-  Por parte del Grupo Socialista se pregunta cuándo va a realizarse la Comisión 

donde se tratará el tema de los apartamentos turísticos. Por parte del Sr. Presidente se 

señala que se está preparando la documentación y cuando se finalice se celebrará. 

7.9.- Por parte del Grupo Socialista se pregunta por la señalización de las terrazas 

en general. Por parte del Sr. Presidente se manifiesta que se está trabajando en ello 

por parte de Policia Local. 

Por parte del Grupo Socialista se indica que existen aun terrazas sin atender, como 

señala la Ordenanza Municipal. Por parte del Sr. Presidente se explicita que se les está 

avisando, al igual que del resto de sus obligaciones. 

7.10.- Por parte del Grupo Socialista se pregunta si el Paseo de la Estación es una 

vía en la que se puede circular a 50km/h. por parte del Sr. Presidente se indica que es 

de 30 km/h.  

7.11.- Por parte del Grupo Socialista se manifiesta que les ha llegado una queja, 

que también se ha presentado por registro, sobre un contenedor que se retiró de la 

calle Primero de Mayo y se ubicó en la Calle Juan de la Encina, en principio por las 

obras, pero estás ya han finalizado, por lo que se solicitaba que se volviera a instalar 

en la calle Primero de Mayo. 

Además se indica que se les ha manifestado que el trato recibido en la oficina de 

movilidad, al presentar la queja, no fue correcto. 

Por parte del Jefe del Servicio de Trafico se indica que el trato dispensado a todas 

las personas es respetuoso y correcto, aunque las quejas o solicitudes deben 

presentarse a través del Registro General.  
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En referencia a la cuestión del contenedor, se señala que las obras aun no han 

finalizado, por lo que se mantiene aun esa ubicación. 

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 09,15 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 

  



COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL 
Sesión ordinaria de 13 de abril de 2023 

Asistentes: 
Presidenta: 
Dª Ana Suárez Otero 
Vocales 
Dª Isabel Macías Tello 
D. José Fernando Carabias Acosta   
Dª Almudena Parres Cabrera 
D ª María García Gómez 
D. Juan José García Meilán 
D. José María Collados Grande 
D. Juan José Sánchez Alonso 
Dª. Mª del Carmen Díez Sierra 
D. Ricardo Ortiz Ramos 
Secretario 
D. Fernando Lamas Alonso 

 
 
 
 
 
ACTA DE LA SESIÓN 
 

En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta y siete 
minutos  del día arriba indicado, se reúnen en vía telemática y presencial , los 
componentes de la comisión de BIENESTAR SOCIAL que arriba se expresan 
al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del día, 

 

1.- APROBACION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.- 

La comisión acuerda aprobar el acta  correspondiente a la sesión de 30 
de marzo de 2023.  

 

2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 

 
La comisión conoce el informe sobre concesión de treinta y tres   ayudas  

por un importe total de 47.300,93 euros, y la denegación de ayuda en siete 
expedientes. 

 
 
 
RUEGOS Y PREGUNTAS 
 
La presidenta y el señor Carabias informan sobre situación persona sin 

hogar en Plaza del Liceo, y a preguntas del señor Ortiz Ramos se indica que 
las personas en la calle son aproximadamente 15-17 y las mismas de siempre, 
incrementándose el número con transeúntes en algunos meses. El señor Ortiz 



Ramos también pregunta sobre la situación de perros en María Auxiliadora, de 
lo que informará la policía, sobre la aprobación del Reglamento de Ayudas y 
que se determine los tiempos de concesión con la nueva normativa. 

 
El señor Collados solicita informe sobre citas en triaje, señalando la 

presidenta que remitirá informe actualizado de tiempos de atención. 
 
 
 
 Se levanta la sesión, siendo las nueve   horas y cuarenta y dos  minutos 

del día  al principio señalado, de todo lo cual, como Secretario, CERTIFICO.  
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Acta de la Comisión Informativa de Educación, Cultura, Deportes y Juventud 

 

COMISIÓN  DE  EDUCACIÓN CULTURA DEPORTES Y JUVENTUD 

 

ACTA   DE  LA  SESIÓN   DEL    DÍA   13-ABRIL-2023 

 
Asistentes: 

I.- Presencialmente: 

Presidenta:    Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas (Grupo Popular). 

Vocales:   Grupo Popular:    D. Francisco Javier García Rubio. 

Grupo Socialista:   Dª. Mª de los Ángeles Recio Ariza. 

Dª. María García Gómez. 

Concejal no adscrito:  D. Ricardo Ortiz Ramos. 

Secretario:   D. Lorenzo Dosuna Sánchez. 

II.- Por medios telemáticos-videoconferencia: 

Vocales:   Grupo Popular:    Dª. Mª Almudena Parres Cabrera. 

Grupo Socialista:   Dª. Erica Polo Hernández. 

Grupo Ciudadanos: Dª. Ana Suárez Otero. 

D. Juan José Sánchez Alonso. 

Grupo Mixto:    Dª. Mª Carmen Díez Sierra (Suplente). 
 

 

Excusó la inasistencia a esta sesión la Concejala del Grupo Mixto, Dª. Virginia Carrera Garrosa, 
asistiendo en su sustitución la Concejala del mismo Grupo, Dª. Mª Carmen Díez Sierra. 

 
 
 

En la Ciudad de Salamanca, siendo las ocho horas y treinta y cinco minutos del día trece de abril 
del año dos mil veintitrés, se reúnen presencialmente en el Salón de Plenos de la Casa Consistorial del 
Ayuntamiento de Salamanca y por medios telemáticos-videoconferencia, conforme a lo dispuesto en el 
art. 46.3 de la Ley 7/1985, de 2 de abril, Reguladora de las Bases del Régimen Local, (apartado añadido 
por la Disposición Final Segunda del Real Decreto-Ley 11/2020, de 31 de marzo, por el que se adoptan 
medidas urgentes complementarias en el ámbito social y económico para hacer frente al COVID-19, 
BOE de 01-04-2020, nº 91), las diez Concejalas y Concejales integrantes de la Comisión Informativa de 
Educación Cultura Deportes y Juventud y el Secretario de la misma, más arriba relacionadas/dos y en la 
forma expresada, al objeto de tratar los asuntos incluidos en el orden del día de la convocatoria de esta 
sesión y que aparecen relacionados numéricamente a continuación, sobre los que se adoptaron los 
acuerdos que igualmente se expresan. 

 
 
1.-   Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

A la vista del borrador del acta de la sesión anterior, la Comisión de Educación Cultura Deportes y 
Juventud, por unanimidad, adoptó el siguiente acuerdo: Aprobar el Acta de la sesión anterior, celebrada 
el día 30-marzo-2023. 

 
 
2.-  Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Baloncesto Tormes. Año 2023. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Francisco Javier García Rubio, Concejal Delegado de Deportes, comentó algunos de los 
aspectos más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para 
proceder a la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el Club Baloncesto 
Tormes. Año 2023”, que articulaba la concesión de una subvención nominativa directa al mencionado 
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club deportivo por importe de 60.000,00 euros para la actividad deportiva subvencionada allí prevista 
como medida de promoción y fomento del deporte. 

Dª. María García Gómez, preguntó, si la cuantía de la subvención era la misma que en años 
anteriores. 

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que este año al ascender de categoría en esta 
temporada se había aumentado la cuantía de la subvención a 60.000 euros. 

Dª. María García Gómez, preguntó, cuál fue el importe de la subvención el año pasado.  

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que el año pasado el importe de la subvención a este 
club fue de 22.000 euros, que este club planteó que si no se le aumentaba la subvención no podría 
participar en la categoría a la que había ascendido, y que el importe de las subvenciones a los clubes 
deportivos estaba en función de la categoría en que participaban. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y el 
Club Baloncesto Tormes. Año 2023” que consta en el mismo con CSV de 10-04-2023, propuesto por la 
Jefe de Sección de Deportes en su informe complementario de 10-04-2023, y la concesión de la 
subvención nominativa directa por importe de 60.000,00 euros que conlleva para la actividad deportiva 
subvencionada allí prevista, conforme a la propuesta de resolución que consta en este expediente 
administrativo, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta 
Comisión. 

 
 
3.-  Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y la Real Federación Española de 

Atletismo para la celebración en Salamanca del Campeonato de España Sub18 de 
atletismo en pista cubierta 2023 en la pista “Carlos Gil Pérez” de la Ciudad Deportiva 
de la Aldehuela. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos 
de la presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

D. Francisco Javier García Rubio, Concejal Delegado de Deportes, comentó algunos de los 
aspectos más importantes del expediente sometido a conocimiento de esta Comisión, tramitado para 
proceder a la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y la Real Federación 
Española de Atletismo para la celebración en Salamanca del Campeonato de España Sub18 de 
atletismo en pista cubierta 2023 en la pista “Carlos Gil Pérez” de la Ciudad Deportiva de la Aldehuela”, 
celebrado los días 11 y 12 de marzo de 2023, que articulaba la concesión de una subvención nominativa 
directa a la mencionada federación por importe de 15.000,00 euros para la actividad subvencionada de 
atletismo en pista cubierta allí prevista como medida de promoción y fomento del deporte. 

D. Ricardo Ortiz Ramos, preguntó, si al haberse celebrado ya el campeonato no se adelantaba a 
la entidad beneficiaria el pago de la subvención y se le pagaría cuando presentase las facturas y 
justificase la subvención. 

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que como señalaba el informe del Interventor en estos 
casos cuando la actividad deportiva subvencionada ya se había celebrado no se debía adelantar el pago 
de la subvención, que el pago se efectuaría cuando la entidad beneficiaria presentase adecuadamente la 
justificación documental de la subvención, y que normalmente en este tipo de expedientes las entidades 
deportivas presentaban correctamente la justificación documental de las subvenciones. 

D. Ricardo Ortiz Ramos, preguntó, si las tarifas que se aplicaban por utilización de la pista cubierta 
eran las del ayuntamiento o eran las oficiales. 

D. Francisco Javier García Rubio, comentó, que eran las oficiales. 

Finalizada la fase de deliberación, esta Comisión Informativa, por unanimidad, adoptó el siguiente 
acuerdo: Emitir Dictamen favorable en el expediente conocido en este asunto, y proponer al órgano 
competente del Ayuntamiento la aprobación del “Convenio entre el Ayuntamiento de Salamanca y la 
Real Federación Española de Atletismo para la celebración en Salamanca del Campeonato de España 
Sub18 de atletismo en pista cubierta 2023 en la pista “Carlos Gil Pérez” de la Ciudad Deportiva de la 
Aldehuela” que consta en el mismo con CSV de 10-04-2023, propuesto por la Jefe de Sección de 
Deportes en su informe complementario de 10-04-2023, y la concesión de la subvención nominativa 
directa por importe de 15.000,00 euros que conlleva para la actividad subvencionada de atletismo en 



Ayuntamiento de Salamanca. 
Comisión Inf. de Educación C. D. y J. 

Acta Sesión: 13-abril-2023 
Pág. 3 de 4 

 

Acta de la Comisión Informativa de Educación, Cultura, Deportes y Juventud 

pista cubierta allí prevista, conforme a la propuesta de resolución que consta en este expediente 
administrativo, debiendo suscribir el correspondiente Dictamen la Presidenta y Secretario de esta 
Comisión. 

 
 
4.-  Informaciones  varias. 

En fase de deliberación de este asunto, se produjo la siguiente intervención que, a efectos de la 
presente acta, queda sintetizada y reseñada de la siguiente forma. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, Presidenta de esta Comisión y Concejala Delegada de Educación 
Cultura y Festejos, informó sobre los siguientes asuntos, comentando algunos detalles de los mismos. 

En relación al apartado educativo, informó que esta semana estaba abierto el plazo de inscripción 
para participar en las jornadas de puertas abiertas en la Escuela Municipal de Música y Danza y que se 
organizarían grupos para dar a conocer la oferta educativa de la escuela; y que se había convocado el 
certamen de dibujos geolocalizados dirigido al alumnado de ESO y bachillerato, consistía en la 
realización de dibujos con formas imaginativas a través de la aplicación Red Strava, conjugaba la 
actividad física, las tecnologías de la información y comunicación, la capacidad creativa y el estudio del 
entorno próximo y de la provincia, el plazo para presentar los trabajos era hasta el día 31 de mayo, y se 
concederían tres premios por importe de 200 euros, 150 euros y 100 euros en material escolar.  

En relación al apartado cultural, informó sobre la realización de las siguientes actividades 
culturales: hoy jueves, día 13 de abril, presentación en la Sala de la Palabra de la publicación “Cuentos 
entre encuentros” de José Antonio Martín Viñas; sábado, día 15 de abril, en el Teatro Liceo “Retorno al 
hogar” protagonizada por Miguel Rellán dentro de la Red de Teatros de Castilla y León; y el miércoles, 
día 19 de abril, estreno absoluto de “¡Shock!” de la compañía salmantina Komo Teatro. 

Y en relación a la programación cultural de las bibliotecas municipales, informó sobre la realización 
de las siguientes actividades: exposición sobre plantas medicinales del Centro Botánico de Juzbado, que 
está dirigido por Ana González Zarzo y Augusto Krause, en la sala de exposiciones de la biblioteca 
municipal Torrente Ballester durante un mes; el viernes, sábado y domingo se celebrarían las segundas 
jornadas de la Biblioteca del Bosque con la inclusión de talleres, mesas redondas con expertos y visitas 
guiadas; hoy, comenzaría el II Festival de Flamenco con la salmantina Dalila Salazar; también había 
comenzado la actividad de cineclub con un coloquio posterior a la proyección de las películas que estén 
seleccionadas; y a partir del día 18 de abril y del día 24 de abril, comenzarían las secciones de la Hora 
del Cuento y Punto de Cuento que también se había ampliado a las bibliotecas municipales de los 
barrios. 

Finalizada la fase de deliberación, la Comisión de Educación Cultura Deportes y Juventud no 
adoptó ningún acuerdo en este asunto del orden del día, tomando conocimiento de las informaciones 
manifestadas. 

 
 
5.-   Ruegos y Preguntas. 

En este asunto del orden del día, se produjeron las siguientes intervenciones que, a efectos de la 
presente acta, quedan sintetizadas y reseñadas de la siguiente forma. 

5.1.- Dª. Mª Carmen Díez Sierra, manifestó que quería acceder al expediente de la adjudicación de 
la escultura de la Semana Santa. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que ese asunto se había visto en la Comisión Ejecutiva 
de la Fundación Salamanca Ciudad de Cultura y Saberes, que en esa Comisión Ejecutiva estaba Alberto 
en representación del Grupo Municipal Mixto, y que para ello habría que decírselo al Director-Gerente de 
la Fundación. 

Dª. Mª Carmen Díez Sierra, comentó, que se leería el acta y después ya decidiría si solicitaba el 
acceso a ese expediente. 

5.2.- Dª. María García Gómez, solicitó información sobre la organización de la próxima Feria del 
Libro, referida a cómo va a ser, cuánto va a durar, y fechas en que se celebraría. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que esta semana se resolvería en la mesa de 
contratación el pliego de las casetas, que se estaba trabajando en su elaboración y ultimado los 
preparativos, que se ampliarían las actividades del alumnado de los colegios hasta quinto y sexto de 
primaria, que anteriormente esas actividades eran hasta cuarto de primaria, que incluiría otras 
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actividades en la línea de las ediciones anteriores como presentaciones de libros, conferencias, 
actividades con alumnos o actividades musicales, y que la feria duraría desde el día 6 de mayo hasta el 
día 14 de mayo. 

Dª. Mª de los Ángeles Recio Ariza, preguntó, si la Fundación Salamanca Ciudad de Cultura y 
Saberes realizaría alguna actividad específica en alguna caseta de la feria. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que había dos tipos de casetas: las de los libreros, y las 
institucionales como la de la Universidad, Diputación, Ayuntamiento y Fundación Salamanca Ciudad de 
Cultura y Saberes, y que en la de la Fundación estarían los libros publicados con su propio sello editorial. 

5.3.- Dª. María García Gómez, comentó, que cerca de la farmacia de la Plaza del Liceo estaba 
situada la escultura “Pan y Cultura” de Pablo Serrano, que la escultura estaba con tiza y con un chicle 
pegado, que no se podía acercarse a ver la escultura porque había allí de forma habitual una persona 
con un gato que por las circunstancias en que se encontraban prácticamente lo impedía, mencionando 
algunos detalles a este respecto, y que esta situación se debería trasladar a quién correspondiese para 
que se solucionase. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que había que llamar a la policía local. 

Dª. María García Gómez, comentó, que una persona de la farmacia ya había llamado y que la 
policía local no hacía nada. 

Dª. Ana Suárez Otero, comentó, que esa situación se había detectado hace tiempo, que eran dos 
personas, un hombre y su hija, que con un gato se ubicaban en esa zona, que vivían en un domicilio de 
la ciudad, que ejercían la mendicidad con animales cosa que no estaba prohibida, que los técnicos de 
servicios sociales conocían la situación de esa familia y no se podía hacer nada porque no estaban en 
situación de calle, que los técnicos de salud pública habían comprobado que los gatos, porque eran 
cinco distintos, estaban bien cuidados, que la policía al no estar haciendo nada ilegal no les podía decir 
nada salvo que hubiese una queja en particular, que se había intentado intervenir y que era una situación 
muy complicada. 

Dª. María García Gómez, comentó, que el estado actual de la escultura era lamentable y que a la 
vista de este caso se debería replantear el tema de las esculturas de Salamanca en cuanto a su 
vigilancia, revisión y mantenimiento. 

Dª. Ana Suárez Otero, comentó, que hasta el momento no habían hecho nada que fuese en contra 
de ninguna norma. 

Dª. María García Gómez, comentó, que la situación en la que se encontraba esa persona y el gato 
junto a la escultura era insostenible y que se debería resolver por parte de quién correspondiese. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que se daría traslado a la policía y a medio ambiente. 

5.4.- Dª. Mª de los Ángeles Recio Ariza, en relación a un asunto ya planteado en anteriores 
sesiones de esta comisión informativa referido a la empresa concesionaria de las escuelas infantiles 
municipales; preguntó, si ya se estaba trabajando en la renovación. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que ya se había informado de ese asunto en la 
Comisión Ejecutiva de la Fundación, que si no recordaba mal en estos precisos momentos se dijo que el 
contrato finalizaba por el mes de junio o julio, y que también se dijo que en aquel momento era pronto. 

Dª. Mª de los Ángeles Recio Ariza, comentó, que pensaba que era por el mes de abril. 

Dª. Mª Victoria Bermejo Arribas, comentó, que en la última acta de la Comisión Ejecutiva vendría. 
 
 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las ocho horas y cincuenta y 
cinco minutos del día ut supra indicado, de la que se extiende la presente acta, que con las formalidades 
preceptivas firma la Sra. Presidenta, de todo lo cual, como Secretario de la Comisión, CERTIFICO. 

           Vº  Bº 
La Presidenta de la Comisión,           El Secretario de la Comisión, 

 
 
 

Mª Victoria Bermejo Arribas.                Lorenzo Dosuna Sánchez. 
 


